

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono 37. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . 3'75 pes.
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 id.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42.—Teléfono 67.

Número suelto cinco ets.

Número atrasado diez ets

Dos ediciones diarias.

Martes 21 de Mayo de 1918.

Año XXXIV-Núm. 10.416

COMENTARIOS POLITICOS

Mientras los diputados descansan...

Como ya está rigiendo el nuevo reglamento de las Cámaras, los señores Diputados, haciendo uso de la facultad de descanso semanal, no actúan sino los martes, miércoles, jueves y viernes.

De este modo los diputados que no tienen su residencia en Madrid, se marchan los viernes por la noche á sus respectivas provincias y allá se están, atendiendo á sus asuntos particulares, hasta el lunes por la tarde, que vuelven á tomar el tren para estar en Madrid el martes por la mañana y asistir, si quieren, á la sesión. Y decimos «si quieren», porque hay muchos diputados que aun estando en la corte se pasan las semanas y aun los meses sin parecer por el Congreso.

Entre tanto, los acontecimientos se suceden con el empuje vigoroso de las circunstancias, cada día más difíciles y perentorias. Ojeando la prensa de esta mañana nos tropezamos con tres noticias muy interesantes: una interviu celebrada por el corresponsal de *El Sol* en Portugal con el Sr. Machado dos Santos; la circular del Ministerio francés de Agricultura, sobre la importación de vinos españoles, y la probable paralización de las fábricas madrileñas de ladrillo.

El Sr. Machado dos Santos es actualmente ministro de Abastecimientos en la vecina república; pero su cualidad de verdadero instaurador del actual régimen portugués dan á sus palabras extraordinaria importancia, ya que su figura política tiene relevos mundiales.

De todo lo dicho por el político portugués al periodista español, lo más interesante, lo que ha llamado poderosamente nuestra atención, ha sido un párrafo en que dice textualmente el articulista: «Es tal el entusiasmo con que el Sr. Machado dos Santos me habla de España, que no exagero si digo haber adivinado que él vería con simpatía que la aproximación con España llegase hasta una alianza económico político militar.»

Vienen estas palabras, si no son desmentidas posteriormente, á dar pie y base firme á los que sueñan con una reconstrucción del mapa de España, convirtiéndole otra vez en sus primitivos límites de Iberia, tal y como geográficamente está constituido. Pero, ¿qué habría de hacer España para eso? ¿Transformar su régimen político yendo hacia Portugal ó esperar y acoger con entusiasmo que Portugal viniese hacia nosotros? Problema es este de tanta importancia y trascendencia, que nuestro patriotismo nos veda traer y desarrollar con mayor extensión.

La circular del Ministerio de Agricultura francés contiene varias disposiciones, la mayor parte de las cuales son conocidas del público. Hemos de recoger, sin embargo, el dato de que la autorización de importación no excede de la tercera parte de la cantidad total de vinos españoles importados en anteriores años.

La cantidad total á exportar por nuestros cosecheros hasta fin de Diciembre de 1918, será de 1.500.000 hectolitros. No se podrá importar sin un permiso especial que será concedido. El Estado se reservará la mitad de las cantidades importadas, al precio de cuatro francos por grado el hectolitro neto, sin derecho de aduanas, y á 3,50 en estación fronteriza. Todo exportador que se demuestre ha hecho una declaración falsa, perderá su derecho á seguir exportando.

El conflicto que plantearía al elemento obrero madrileño la paralización de las fábricas de ladrillo, sería verdaderamente grave, porque irían al paro forzoso muchos millares de hombres; todos los albañiles en primer término, y en segundo, los correspondientes á los oficios con este relacionados íntimamente. Es decir, que la paralización abarcaría todos los ramos de la construcción.

Como causa del conflicto ha de señalarse la falta de transportes de los carbones contratados y adquiridos provisionalmente por los fabricantes en tiempo oportuno. Hace ya tiempo que los fabricantes de las 72 fábricas de ladrillo que hay en Madrid previnieron al Gobierno del conflicto que se aproximaría, caso de no procurarse evitarlo á tiempo; pero como aquí todo se suele dejar para mañana, también se dejó la solución oportuna de este problema,


QUINTO ANIVERSARIO
 DEL SEÑOR
D. Eloy Lamamié de Clairac y Bermúdez de Castro
 que falleció en la dehesa de Muchachos (Ledesma) el 22 de Mayo de 1913
 D. E. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, tíos, primos, sobrinos y demás familia,

Ruegan á sus amigos le encomienden á Dios en sus oraciones y se dignen asistir á alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán el día 22 del corriente, en las iglesias de Nuestra Señora del Carmen, San Juan de Sahagún, Santa Elena, de la villa de Ledesma; Izcala, Matilla de los Caños del Río y Cilleros el Hondo.

El Excmo. y Rvmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, los Excmos. Sres. Cardenales Arzobispos de Valladolid y Sevilla, han concedido las acostumbradas indulgencias á todos los fieles que ofrezcan sus oraciones.

que se hubiese evitado con la designación paulatina de vagones que hubieran ido trayendo poco á poco el carbón necesario.

Y, entre tanto, como decimos al principio, los diputados descansan no un día á la semana, sino tres. Si en vez de hacer tan poca labor parlamentaria tuviesen que actuar de un modo más intenso, seguramente pedirían mayor descanso, ya que tanto les cansa el trabajar.

Máximo Gim.

COMPANIA DE S. F. P.

Junta de accionistas

Ayer, á las doce de la mañana, se celebró en el hotel donde se hallan instaladas las oficinas de la Compañía del ferrocarril de Salamanca á la Frontera de Portugal, junta general de accionistas.

Asistieron los señores D. Julio Gómez dos Santos, administrador delegado de la Compañía; D. Cándido E. Cabral, inspector general de contabilidad; D. Julio Mauricio López, D. Miguel Carlos Moreira, D. Juan Gómez del Espíritu-Santo, D. Jorge Pinto da Silva, D. Abiedes, D. Carlos M. Guerreiro y Mr. Bournay, consejeros lusitanos, y D. Miguel de Unamuno, D. Filiberto Villalobos, don Eduardo No y D. Manuel Somoza y Buceta, consejeros de esta ciudad.

Dióse lectura de la Memoria comprensiva del desenvolvimiento económico de la Compañía en el ejercicio de 1917, siendo aprobada.

Se acordó que el saldo de la explotación, importante 77 362,34 pesetas, se aplique á la amortización de los perjuicios de ejercicios anteriores y á la consolidación del activo de la compañía.

Confirmóse la elección del señor don Agustinho de Sousa Guedes, para cubrir una vacante que existe en el Consejo de administración.

Son reelegidos en el cargo de vocales del Consejo de administración, los Sres. Dr. José Avelino Ferreira, D. Julio Mauricio López, D. Manuel Somoza Buceta y D. Roberto Bournay.

Próximamente á las dos terminó la sesión.

DE LA AUDIENCIA

LOS JUICIOS DE AYER

En la sesión primera compareció María Hernández Pereña, vecina de Aldeavita de la Ribera, á la que el abogado fiscal, Sr. Quintana, acusaba como autora de un delito de desobediencia.

Abierto el juicio, se confesó la procesada autora del delito por que se la consideraba responsable, estando conforme con la pena que para ella interesaba la acusación, por lo cual nada tuvo que alegar el defensor, Sr. Gándara, y quedó el acto terminado para que el tribunal dictase la sentencia absolutoria.

En la sección segunda se reunió el jurado del partido de Peñaranda, para conocer de la causa instruida en el mismo, contra el joven de diez y seis años Gonzalo López Martín, al que el teniente fiscal Sr. Del Busto considera autor de dos delitos de robo, consumados, y otro en grado de tentativa, por los hechos de haber entrado en la casa que en dicha ciudad habita el presbítero D. Baltasar Gómez Hidalgo, una vez en uno de los días del mes de Marzo de 1917, con motivo de ir á arreglar unos aparatos de luz, en cuya ocasión

violento el cajón de una mesa y sustrajo 54 pesetas; la segunda penetró mediante escalamiento y se apoderó de 10 pesetas, y la tercera y última, en los primeros días de Abril, entrando también en referida casa por el corral con ánimo de coger unos chorizos, fué sorprendido por el D. Baltasar.

A lo expuesto, se oponía el letrado Sr. Riesco, defensor del acusado, sosteniendo en contrario, que únicamente había sustraído 50 pesetas, sin emplear violencia alguna.

Practicadas en el juicio las pruebas propuestas, las partes insistieron en mantener sus respectivas pretensiones, que razonaron en los informes.

Sometida la contienda á la deliberación del Jurado, después del resumen que hizo el presidente, Sr. Murias, la resolvió, de acuerdo con lo interesado por el defensor, Sr. Riesco.

En su consecuencia, el procesado fué condenado como autor de un delito de hurto, con la circunstancia atenuante específica de ser menor de diez y ocho años, á la pena de 125 pesetas de multa, accesorias, indemnización y pago de costas.

Se invirtieron en el juicio las horas de la mañana, y desde las cuatro y media á las seis de la tarde.

En la misma sección se verá hoy, también ante el mismo Jurado, la causa que se sigue contra Gumersindo de Cabo Miguel, por violación. Es ponente, el Sr. Rueda; fiscal, el Sr. Quintana, y defensor, el Sr. Riesco, con el procurador Sr. Santos Franco.

Lo del Colegio de Huérfanos

En el Ayuntamiento se reunió ayer tarde la ponencia que lleva los trabajos del empréstito popular lanzado para lo del Colegio de Carabineros y cuartel de la Guardia civil.

Los reunidos cambiaron impresiones acerca del éxito de la suscripción y de los proyectos de construcción del edificio, lugar del emplazamiento, etc., no adoptándose ningún acuerdo hasta tanto llegue á Salamanca la comisión técnica del cuerpo de carabineros y trate en definitiva de este asunto.

A la comisión se la espera á la mayor brevedad.

En el día de ayer, considerado como festivo, no actuaron las comisiones del empréstito, no haciéndose, por lo tanto, nuevas inscripciones.

LOS TRABAJADORES DEL CAMPO

UN MITIN AGRARIO

El problema agrario, planteado de nuevo en el Parlamento por el distinguido diputado por Béjar y querido amigo nuestro, Dr. Villalobos, va interesando tan vivamente entre las modestas clases campesinas, que ya se organiza por estas un acto público en uno de los pueblos más importantes de la provincia.

Desear los trabajadores del campo, á la vez que esta cuestión es discutida en el Congreso, plantear también ellos en los apartados y olvidados rincones del terreno que cultivan, iniciando, con el mitin en proyecto, una activa y continuada serie de comicios populares, en los que se abordará el problema de la tierra.

A tales fines, la sociedad de Agricultores del pueblo de Barbadiño, ha organizado un mitin público, con objeto de tratar en él de la necesidad de una

ley reguladora de las rentas de la tierra, de la urgencia de una reforma en el arrendamiento de fincas rústicas.

El mitin se celebrará el día 2 del próximo mes de Junio y á él han sido invitados numerosos pueblos comarcanos, esperándose que al acto concurren los trabajadores de más de 15 pueblos.

El mitin se verificará á las cuatro de la tarde de dicho día y á él ha sido también invitado el diputado á Cortes don Filiberto Villalobos, quien asistirá al acto y pronunciará un discurso en el que estudiará, con su reconocida competencia, tan árduo problema.

Los organizadores están realizando activos trabajos para que el mitin revista la mayor importancia posible.

Notas de sociedad.

Viajes.

Han salido: Para Madrid, los senadores D. Enrique Esperabé y D. Luis Maldonado, y el diputado á Cortes por Béjar, D. Filiberto Villalobos.

—Han llegado: De Sevilla y Madrid, el ganadero don Amador Angoso.

—De Pamplona, donde ha pasado una temporada, el vizconde de Revilla.

—De Madrid, el abogado D. César Real y Rodríguez, y el propietario don Marcelino Sánchez Ventura.

—De Valladolid, los diputados provinciales D. Nicolás del Teso y D. Fernando Iscar-Peyra.

—De Guadarrama, el distinguido joven Sr. Bellido del Pozo, hijo de nuestro respetable amigo D. Isidro Bellido del Pozo.

—De Cáceres, D. Francisco Fernández Brell, nuevo sub-director de esta Cárcel correccional.

—De Peñaranda, D. Agustín del Castillo.

Necrológica

Ayer mañana se verificó el entierro del niño Francisco Martín Encinas, cuyo fúnebre acto constituyó una expresiva manifestación de duelo.

Presidieron este, entre otras conocidas personas, los comerciantes D. Hipólito Montero y D. Francisco Martín.

Enfermo

Se encuentra enfermo el notable abogado D. Carlos G. de Ceballos, cuya mejoría deseamos.

Fallecimiento

Victima de afección pulmonar, falleció ayer en esta el conocido viajante de comercio, D. Ricardo de Diego, que representaba la casa de D. Felipe García Quirós, del ramo de mercadería, de Madrid.

De dicha capital llegaron ayer, con tan sensible motivo, la esposa y un hijo del fallecido.

Acompañamos en su dolor á la familia.

De días.

Ayer celebró sus días la distinguida señora D.^a Bernardina Domínguez, esposa del prestigioso Dr. D. Francisco Díez, siendo felicitada por sus numerosas amistades.

Aniversario.

Se cumple mañana el quinto aniversario de la muerte del que en vida fué respetable y distinguido amigo nuestro, el propietario y ganadero, D. Eloy Lamamié de Clairac y Bermúdez de Castro, que falleció, rodeado del cariño de los suyos, en su dehesa de Muchachos.

El Sr. Lamamié de Clairac fué un leal amigo y un cumplido caballero, de nobles y caritativos sentimientos, que gozó del respeto y de la consideración de sus convecinos. Fué un entusiasta ga-

nadero é inteligente agricultor, y supo rodear su vida de una admirable modestia que le granjeó la cordial simpatía de cuantos se honraron con su amistad.

A los hijos, hijos políticos y demás familia del finado, les renovamos la expresión de nuestro sentido pésame.

Varias.

Ayer regresaron á Madrid el doctor D. Tomás Maestre y sus ayudantes los Sres. Bustamante y Arnaz y nuestro distinguido compañero en la prensa don Alberto Segovia.

Fueron despedidos en la estación por numerosos catedráticos de nuestra Universidad.

—Por ausencia del gobernador civil, D. Evasio Rodríguez Blanco, se ha encargado del mando de la provincia el secretario, D. Víctor Izquierdo.

EN SAN ELOY

Oposiciones municipales

Ayer, á las ocho de la mañana, se congregó en la Escuela de N. y B. A. de San Eloy, el tribunal de oposiciones á la plaza de escribiente delimitado de la oficina de Obras del Ayuntamiento.

Hallábase integrado por los concejales D. Pablo Fraile, D. Pablo García y García, D. Joaquín Secall y D. Vicente Rafael Lozano, arquitecto é ingeniero municipales, respectivamente.

Se practicó el primer ejercicio, actuando trece solicitantes.

Esta mañana habrá tenido lugar el segundo ejercicio, y mañana el tercero, cuya duración será de ocho horas.

TEATRO MODERNO

Las sesiones de noche.

Terminó la película «Fuerza y nobleza» con la feliz unión de Lucille y el príncipe Federico. Johnson venga debidamente sus ultrajes en el vizconde malvado, que se estrella contra las escaleras del palacio.

La película tiene episodios de gran emoción.

Trini, La Marquesita repitió anoche el éxito rotundo de su debut bailando jotas, bailes rusos, una canción primorosa titulada «La maja celosa» y otros números de su variado repertorio.

La gentilísima artista arrancó frecuentes ovaciones y se hizo admirar por la cadencia de sus danzas y el vestido elegantísimo con que plasma las creaciones de su arte.

Para hoy: Las cuatro jornadas (doce partes) de la gran película «Fuerza y nobleza», y último y definitivo día de la bella y gentil bailarina La Marquesita.

SUCESOS

Hijo rebelde.

El vecino de esta ciudad, Manuel Mulas Rodríguez, domiciliado en la calle de la Palma, 38, presentó ayer en la inspección de Vigilancia á su hijo Luis Mulas Guerra, de diez y siete años, denunciándole por faltarle, y quererle matar, después de tirar la puerta de la casa y apoderarse del comestible que había en casa.

ELUQUILL es el mejor RECONSTITUYENTE Inyectable - sellos - gotas.

POR LOS CAMPOS

La próxima cosecha en la provincia.

Después de una siembra hecha en pésimas condiciones, una sequía prolongadísima y una producción anormal de toda clase de meteoros, era lógico un estado de opinión depresivo y una pérdida absoluta de toda clase de esperanzas.

Así se explica que en periódicos tan serios como *El Norte de Castilla*, en revistas profesionales y en escritos de técnicos eminentes, campea un pesimismo que llegó á sobrecoger y anular las más remotas esperanzas.

Yo, sin embargo, fui siempre optimista, no por mero capricho, sino porque en todos mis actos, en todas mis maneras de pensar, preside siempre la lógica.

La lógica me impella á suponer, fundadamente, lo que en la naturaleza ocurre, y es que sus fenómenos siempre son armónicos y que tras un período de desequilibrio pasajero, tenía que suceder la más perfecta normalidad.

Pensaba, lógicamente, que el tiempo perdido en el desenvolvimiento vegetativo, había de recobrarse en el largo espacio que aún quedaba á la vegetación, contando con la normalidad prevista.

Pensaba, por fin, dentro de otro orden de consideraciones fuera de la esfera de lo científico, en la belleza moral que encierra el hermoso refrán de todos conocido: «Dios aprieta, pero no ahoga.»

El tiempo me ha dado la razón casi por completo, con respecto á esta provincia, para la cual escribo. El estado actual de las cosechas no puede ser mejor, sobre todo en lo que se refiere al cereal de mayor importancia: el trigo. Los demás, según sitios, según terrenos, tampoco demereren.

Hay dentro de las distintas zonas de esta provincia, donde las cebadas y centenos presentan una lozanía normal ó muy próxima á lo normal. Los garbanzos y guisantes vienen desarrollándose de tal forma, que satisfacen á los más exigentes.

Algo demereren las algarobas y lentejas, de cuyas leguminosas no cabe esperar ni siquiera una mediana cosecha, pero en relación con la superficie sembrada de unas y otras semillas y en relación también con sus precios en los mercados, me atrevo á afirmar que el resultado económico y general de la cosecha salmantina se compensará, resultando su rendimiento muy aproximado á la normalidad: es decir, una cosecha buena.

José Pequeño.

Ingeniero agrónomo.

Salamanca y Mayo de 1918.

LAS REFORMAS JUDICIALES

Alarma fundada.

Desde hace mucho tiempo se vienen anhelando las reformas judiciales, porque en la práctica se ha observado la necesidad de que desaparecieran preceptos y procedimientos que dificultan sea la justicia rápida y económica.

Así, pues, cuando la opinión tuvo conocimiento de que se habían formulado bases para la reforma de las leyes orgánicas de los Tribunales y de Enjuiciamiento civil y criminal, dicha noticia fué objeto de una favorable acogida. Pero la decepción no pudo ser ni más grande ni más desagradable cuando, publicadas en la «Gaceta» y conocido su articulado, se apreció de un modo evidente que de llevarse á efecto, lejos de hacer más accesible, rápida y barata la justicia, sería mucho más difícil y costosa que lo es actualmente, con lo cual dicho se está, aunque desaparecieran los viejos moldes, se sustituyen con otros nuevos que son aún más deficientes.

Como las bases aludidas han alarmado extraordinariamente á las personas que hacen vida en los Tribunales—á nuestro juicio con serios fundamentos—y entendemos que aún más que á ellas interesa á todos los ciudadanos en general, porque estos en primer término serían los más directamente perjudicados, con el fin de que se aperciban á la defensa de sus derechos, damos la voz de alarma, que no dudamos será atendida por las Corporaciones y entidades locales que por la función que desempeñan son las llamadas á velar por el interés común.

Todos los Colegios de abogados y procuradores de España han exteriorizado su protesta contra las bases de reforma á que hacemos referencia, formulando las peticiones que han creído pertinentes; pero como tenemos la creencia, y no cesaremos de repetirlo, que los más perjudicados y antes que aquéllos son, en general, todos los españoles, en

razón á que no habrá ni uno solo que pueda decir este libre de verse algún día en la necesidad de recurrir á los Tribunales en demanda de que se hagan valer ó respeten sus derechos...

camente dar la voz de alarma tratando á la ligera un punto tan esencial como el relativo á los juicios de mayor cuantía, y consideramos que es suficiente para que aquella sea oída y tomada en consideración por quien deba hacerlo.

FIESTAS POPULARES La romería á La Peña.

El pueblo soberano sigue rindiendo culto á la Tradición. Ni el peso de los años, ni los agobios de la vida de hoy, ni el formidable calor que ayer se dejó sentir...

lentas meriendas, y por carros y tenderetes, convertidos en abarrotados establecimientos de comestibles y «bebestibles». Para que la romería se celebrase como en sus mejores tiempos...

LA TEMPERATURA

Observaciones meteorológicas tomadas á las ocho de la mañana del día de ayer en el observatorio del Instituto General y Técnico.

NOTAS DE UN PERIODISTA

La biblioteca ambulante del Magisterio.

Hablamos con el Sr. Escudero. El catálogo. Diez y siete cajas de libros. Delegaciones en los partidos. La curiosidad de los maestros. Se lee muy poco los distritos que más solicitan.

Hay en Salamanca una oficina modesta, callada, silenciosa y trabajadora, poco propicia á los deslumbramientos campanudos. En ella labora un hombre con fe, pensando en que el porvenir de su patria pesa en gran parte sobre su responsabilidad.

D. Eulalio Escudero regenta la inspección provincial del Magisterio. Y he aquí que nosotros, esta mañana que flamea en los balcones oficiales la bandera gualda y roja y están herméticas las oficinas de todos los centros del Estado...

Nos llevaba hasta él una curiosidad altamente transcendental para la cultura enterados de la organización de unas bibliotecas ambulantes, que el Ministerio de Instrucción pública sostiene, era interesante enterar al público del grado de atención cultural que los maestros de la provincia demostraban y qué género de conocimientos eran solicitados con más generalidad.

Estas bibliotecas fueron creadas, sino recuerdo mal, el año de 1915, teniendo como fin el hacer llegar al Magisterio español el movimiento intelectual moderno, sin que ello representara un dispendio para el maestro, en beneficio de quien se constituían. Usted no ignora que hoy una atención cultural necesariamente ha de estar en íntima relación con medios y recursos abundantes de fortuna.

Los procuradores, ya hace mucho tiempo, pidieron que se estableciese la libre representación, como también debería serlo la defensa, pero, como es natural, revisiéndola de las debidas garantías; es decir, que si el interesado en un asunto judicial quería comparecer personalmente, podía desde luego hacerlo, pero si había de valerse de otra persona, esta debía ser forzosamente procurador, con lo cual, claro está, que no sólo defendían la necesidad de su existencia legal, sino también los intereses de los litigantes, porque de no establecerse con esas cortapisas, se daría el caso muchas veces de que la confianza á personas sin ninguna garantía moral y personal y resultasen víctimas de desagradables fechorías.

Si hubiéramos de comentar las bases de reformas de las Leyes orgánicas de los Tribunales y de Enjuiciamiento civil y criminal con el detenimiento que requieren, sería preciso realizar un trabajo sumamente extenso y quizás resultase estéril, porque no tenemos la pretensión de poderlo realizar con el acierto que los han hecho y lo verificaran personas de reconocida ciencia y competencia. Nosotros no hemos propuesto uni-

bandada de cuentos maravillosos, de una unción sentimental inaborrable que se llama Corazón, del gran Amicis

D. Eulalio Escudero se exalta calurosamente hablando de sus escuelas, de su estado representativo de una categoría progresiva que para sí quisieran otras provincias.

Estariamos escribiendo largo y tendidamente. Forzosamente interrumpimos esta charla tan grata y tan patriótica, que tiene un sentimiento profundo de amor nacional en los labios de este Sr. Escudero, tan culto, tan cordial, tan inteligente.

COMISION MIXTA

Juicios de exenciones

Sequeros.—Excluido temporal, José Rodríguez García; soldados: Manuel Hernández, Juan Sánchez Puerta. Pedro Losada é Higinio Labrador; prófugos: Rafael Huerta y Santos Rodríguez.

Santos (Los).—Excluido, Santiago Aparicio; total, Isidro Alonso; temporales: Felipe Rodríguez, José Aparicio, Manuel Campos, José Alvarez, Gaspar Iglesias y Bruno Yuste; soldados: Engenio Martín, Agustín Pérez, Marcos Morató y Romualdo Rodríguez; prófugos: Aquilino Nieto y Jesús Alonso.

Sotoserrano.—Excluidos: Bernardo Sánchez y Martín Martín; excluido total, Antonio Aparicio, y temporales: Manuel Pérez, Jerónimo Sánchez y Rogelio Marcos; soldados, Hipólito Domínguez.

Tamames.—Excluidos temporales: Antonio García, Fulgencio Hernández, Faustino Marcos y Santiago García San Juan; excluido temporal, Felipe de Arriba; prófugos: José de Santiago, Manuel Martín, Arsenio Fiz y Celerino Martín.

Tejada y Segoyuela.—Excluido total, Fermín García; y temporales: Santiago Sánchez y Amado Fernández; soldado, Pedro Hernández.

Tornadizo.—Excluido total, Claudio Domingo.

Valero.—Excluido total, Aniceto Redondo; excluido temporal, Gil Sánchez; prófugos: Recaredo Navarro, Jacinto Sánchez, Ángel Sánchez y Babino Sánchez.

Villanueva del Conde.—Excluidos totales: José Díaz y Félix Quintero; temporal, Aquilino Robles; prófugos: José Calama y Aveilino San Macario.

Alboroto en Arcediano

Corren rumores de que ayer ocurrieron disturbios en el inmediato pueblo de Arcediano.

Se habla de á consecuencia de ellos hay un herido y varios detenidos. Corren también otros rumores que por su gravedad nos abstenemos de publicar hasta comprobarlos.

Han salido para el lugar del suceso varias parejas de la Guardia civil.

Sección de mercados.

(POR CORREO) Valladolid 20. Cebada, de 56 á 57. Algarobas, de 67 á 68.

Harina de 1.ª, á 27 reales la arroba. Idem de 2.ª, á 25 id.

Idem de 3.ª, á 23 id. Compras, inciertas. Tiempo, algunas lluvias. Aspecto de los campos, bueno.

VIDA RELIGIOSA

San Benito (Salesianos).—El domingo, día 26, celebrará la fiesta principal á Nuestra Señora María Auxiliadora de los cristianos; á las ocho de la mañana, misa de comunión general, que celebrará el Ilustrísimo y Rvdo. Sr. Obispo de la diócesis de Zamora; á las diez y media misa solemne con S. D. M. de manifesto, en la que se predicará al orador del novenario R. P. José Burquet, C. M. F.; por la tarde, á las seis, rosario, conferencia para los cooperadores salesianos, por el R. P. Pablo Medina, C. M. F. y bendición solemne con el Santísimo Sacramento.

Acto seguido saldrá en procesión la milagrosa imagen de María Auxiliadora recorriendo las calles de la Compañía, Rúa, Plaza Mayor, Prior y Compañía. Se terminará con el canto del himno á María Auxiliadora. Oficiará pontificalmente en la procesión, el Ilmo. Revdo. Sr. Obispo de Zamora y presidirá la procesión el Ilmo. Sr. Obispo de Salamanca, acompañándole las autoridades civiles y militares de esta ciudad.

Señores cooperadores y devotos que sufragan los gastos de este novenario: D.ª Elvira Zataín, Rvdo. Sr. D. Domingo Monleón, D. Juan Montero, D.ª María de la Peña, viuda Martínez, señoras de Andrés, D.ª Matilde de la Riva de Brusí, D.ª Marcelina Cruz, D.ª Mariana Charrro de Maldonado, D.ª Luisa Vega de Blanco, D.ª Adela Peyra, D.ª Pilar Baz de Tavera, D.ª Ana Pinto, viuda de Gallego, D.ª Pilar Martín de Rodero y D.ª Pilar Blanco de G. Tejado.

La procesión asistirán los niños de los colegios Salesianos, de la Vega y otros, y las niñas para ofrecer flores á la Virgen; un piquete de la Guardia civil que abrirá la carrera y una banda de música.

CARTA ABIERTA La asamblea de Municipios.

Sr. Director de El ADELANTO: Salamanca. Muy señor mío y de mi mayor respeto: Cuando me disponía á llevar un ruego á El ADELANTO, como primer periódico de la provincia, y al Ayuntamiento de Salamanca, como la primera corporación de la misma, rogando á una y otra entidad iniciaran la organización de una asamblea de las municipalidades salmantinas, me veo hoy gratamente sorprendido, porque otro colega más ilustrado y de más autoridad, se ha adelantado á pedir dicha asamblea, y lo que me es más grato, que el Ayuntamiento de esa capital haya acogido y hecho suya la petición de mi vecino y colega, el alcalde de Béjar, según noticia que publica su ilustrado periódico.

Mas por lo que en él se dice, versará sólo la asamblea sobre subsistencias. Y si ciertamente bien merece la atención de las municipalidades el ocuparse de este árduo problema con la extensión que merece, en mi modesta opinión debería someterse á la consideración de

TEATRO MODERNO - Programa monumental Hoy martes, 21 de Mayo de 1918, de siete á una, hora oficial. A petición del público se proyectará toda la película titulada FUERZA Y NOBLEZA. Entre la segunda y tercera jornada, hará su despedida la aplaudida artista TRINI, LA MARQUESITA la cual volverá á actuar al terminar la cuarta jornada.

Muy pronto MARIA ESPARZA. la ponencia que se nombre ampliara los temas á tratar en la asamblea, incluyendo, entre otros, el de las haciendas locales, pues hoy los Municipios están dando el ejemplo más grande de sacrificio que ningún otro centro ni corporación nacional, cual es el de administrarse sin tener presupuesto suficiente á cubrir sus necesidades.

Los representantes salmantinos Discurso del Sr. Bullón. Nuestro ilustre amigo el diputado á Cortes por Sequeros, ha intervenido en la interpelación planteada por el Sr. López Monís sobre cuestiones de enseñanza. El Sr. Bullón pronunció un elocuentísimo discurso que mereció la atención de toda la Cámara, analizando con su competencia habitual en materias pedagógicas, las reformas del Sr. Alba.

Así las grandes iniciativas de que habla en el preámbulo de la ley municipal para crear grandes Municipios, se reduce sólo á amena literatura, puesto que han recibido los Municipios, en lugar de apoyo, ciertas desgravaciones, sin por ello aliviarle los tributos, ni darle debidas compensaciones.

Nosotros desearíamos proporcionar á nuestros lectores la hermosa oración del Sr. Bullón. Pero obligados por falta de espacio, copiamos los párrafos más salientes que dicen así:

Réstame por ahora felicitar á los iniciadores, y reiterar tengan en cuenta mi ruego aquí expuesto. Aragón, con la asamblea de sus Municipios, va delante; Castilla debe seguirlo, aunque no fuere más que por seguir la gloriosa tradición de sus reinos. Candelario, Mayo, 1918.—El alcalde accidental, Pedro Fernández.

El Sr. Presidente: El Sr. Bullón tiene la palabra. El Sr. Bullón: Señores diputados: Llevo á este debate en un momento en que ya casi, ni con el auxilio del telescopio, se ven los temas planteados en su interpelación por mi querido amigo el señor López Monís.

Se vende una máquina de coser, tamaño grande, superior, marca Singer, para sastré. Informarán, San Justo, 34, lechería. 5-2

El Sr. Presidente: Perdónese S. S. un momento; se va á preguntar á la Cámara si acuerda prorrogar esta parte de la sesión, sin perjuicio de las horas destinadas á la orden del día.

Ama de cría leche fresca y primera, se ofrece para criar en casa de los padres. Informar, María González (la Extremeña), en los Pizarrales. 2-2

(Hecha la oportuna pregunta por el Sr. Secretario (Barroso), el acuerdo fué afirmativo.) El Sr. Presidente: Continúa el Sr. Bullón en el uso de la palabra.

Se vende una máquina de coser, tamaño grande, superior, marca Singer, para sastré. Informarán, San Justo, 34, lechería. 5-2

El Sr. Bullón: Se ha atravesado en la discusión, primero el interesantísimo episodio planteado por mi querido compañero el Sr. Zabala, acerca de la Junta de ampliación de estudios; después, las oportunísimas consideraciones del señor Barriobero acerca de la enseñanza profesional; ahora, una serie de temas, muy sugestivos, tratados con galanura por el elocuente diputado Sr. Azcárate, acerca de exámenes y oposiciones de la Facultad de Derecho y de no sé cuántas más.

Ama de cría leche fresca y primera, se ofrece para criar en casa de los padres. Informar, Santiago Lugones, calle de las Claras, 11. 8-2

Y digo esto, señores Diputados, no en tono de censura, porque, en primer lugar, no se va quié y quién para censurar á ningún señor Diputado, porque al intervenir en el debate lo hiciera según su criterio, sino al contrario, precisamente para subrayar algo que ha sido siempre arraigada convicción de mi espíritu, y que es en mi concepto tema fundamental que debemos abordar en las cuestiones pedagógicas, á saber: que la economía docente constituye toda ella un organismo, un todo orgánico, cuyas partes están entre sí íntimamente enlazadas: la primera enseñanza, la enseñanza secundaria, la enseñanza superior, el Consejo de Instrucción pública, el Ministerio, todos son órganos de un mismo cuerpo, y así como para la íntegra salud de un organismo no basta la sanidad que todos ellos estén sanos, sobre todo los órganos más importantes y las funciones capitales del mismo, aquellas en que radica principalmente la vida, así acontece en la instrucción pública, y como, por desgracia, hay lesiones graves que debilitan toda la economía docente y repercuten en todos sus órganos, resulta que al hablar de un problema surge otro y una llaga recuerda otra, por lo cual no bastarán remedios parciales y superficiales, sino que hay que acudir á los defectos y causas fundamentales que esterilizan casi toda la labor. Nuestra organización de Instrucción pública es una ánfora rota, y por eso servirá de poco verter en ella vino generoso.

Tenedor de libros se ofrece para llevar contabilidad en la capital, en horas alternas que dispone. Informes, librería de Núñez, Rúa, 25. 10-5

Es indispensable, por lo tanto, señores Diputados, que se traiga á las Cortes un proyecto de ley muy breve, muy sucinto, que no contenga por el momento más que las bases ó fundamentos de lo que ha de ser la organización docente en España. Y conste que no soy yo, Sr. Ministro de Instrucción pública, de los que creen que por un día se promulga la ley ya la omnipotencia de esa ley iba á curar instantáneamente todos los males. No pido yo una ley que abarque todo, como la de Instrucción pública de Moyano; pero sí un breve estatuto fundamental, que cabe en un par de cuartillas, que diga hasta dónde llegarán las atribuciones del Ministro en materia de Instrucción pública, y establezca los fundamentos sobre los cuales ha de descansar nuestro régimen docente; siendo, además, otra base de ese estatuto fundamental poner al lado de los Ministros de Instrucción pública algo así como lo que es el Estado Mayor Central en el Ministerio de la Guerra, una institución cuya competencia, cuya independencia y cuya composición garantizara que había de tener una firmeza de dirección la política pedagógica, y que habrían de encontrar siempre los ministros de Instrucción pública cuantos datos necesitaban para la preparación de los proyectos de ley que traen á las Cortes, es decir, señores, una institución que fuese algo parecido á lo que es el Instituto de Reformas Sociales en el Ministerio de la Gobernación, á lo que son las comisiones de Códigos en el Ministerio de Gracia y Justicia; en una palabra, un Consejo de Instrucción pública digno de tal nombre. Y al decir esto, no me refiero á falta de condiciones en ninguna de las dignísimas y cultísimas personas que, excepción hecha de ésta, sin autoridad, que os dirige la palabra, integran el Consejo de Instrucción pública, sino á que la organización actual del Consejo de Instrucción pública es la anarquía organizada, á que, con arreglo al estatuto por que se rige aquel Consejo, y á los que han re-

Se desea comprar una casa en sitio céntrico. Dirigirse con proposiciones á D. F. López, plazuela de San Buenaventura, número 6. 6-4

Se vende un coche de línea semi nuevo de diez asientos, con delantera baja. En Peñaranda, D. José Núñez, informará. 13-3

Se vende tres vacas holandesas, de cuatro á cinco años, próximas á parir. Para tratar con su dueño, José Manuel González, carnicer, Lumbrales. 13-8

Se venden treinta pipas, seminevas, de roble americano, de cebada de doscientos cincuenta y seis litros cada una. Para informes, Defián Sánchez, Dr. Riesco, número 81, 2.º 8-5

Se vende un coche de línea semi nuevo de diez asientos, con delantera baja. En Peñaranda, D. José Núñez, informará. 13-3

Se necesita uno, con sueldo, para una compañía de seguros de incendios. Informar á D. Martín Redondo, procurador de los Tribunales, calle del Consuelo, número 24, Salamanca. 8-3

Se hace en pública y extrajudicial venta, subasta, de la casa número 6, carretera de Villacastín á Vigo, en esta ciudad, propiedad de D. Juan Boyero Ballesteros. El acto tendrá lugar el día 19 de Junio próximo, á las diez de la mañana, en la notaría de don Jesús Firmat, Plaza Mayor, 35. En dicha oficina se hallan de manifiesto los títulos de propiedad y el pliego de condiciones. 4-8-1

Se necesita uno, con sueldo, para una compañía de seguros de incendios. Informar á D. Martín Redondo, procurador de los Tribunales, calle del Consuelo, número 24, Salamanca. 8-3

Nuevos modelos en corsés muy cómodos y elegantes, poné á la venta esta casa á precios económicos. Quedan 200 CORSES

Se necesita uno, con sueldo, para una compañía de seguros de incendios. Informar á D. Martín Redondo, procurador de los Tribunales, calle del Consuelo, número 24, Salamanca. 8-3

Casa Plácido Hernández Lonja de la Cárcel, núm. 2

Se necesita uno, con sueldo, para una compañía de seguros de incendios. Informar á D. Martín Redondo, procurador de los Tribunales, calle del Consuelo, número 24, Salamanca. 8-3

Nuevo almacén de vinos blancos y tintos, del propio cesadero de la provincia de Toledo, ESTEBAN PRIETO SANCHA

Se necesita uno, con sueldo, para una compañía de seguros de incendios. Informar á D. Martín Redondo, procurador de los Tribunales, calle del Consuelo, número 24, Salamanca. 8-3

Puerta de Zamora, núm. 72. Salamanca.

Se necesita uno, con sueldo, para una compañía de seguros de incendios. Informar á D. Martín Redondo, procurador de los Tribunales, calle del Consuelo, número 24, Salamanca. 8-3

Gran Zapatería LA AMERICANA

Se necesita uno, con sueldo, para una compañía de seguros de incendios. Informar á D. Martín Redondo, procurador de los Tribunales, calle del Consuelo, número 24, Salamanca. 8-3

Zamora, número 13 SALAMANCA

Se necesita uno, con sueldo, para una compañía de seguros de incendios. Informar á D. Martín Redondo, procurador de los Tribunales, calle del Consuelo, número 24, Salamanca. 8-3

¡Se compran!

Se necesita uno, con sueldo, para una compañía de seguros de incendios. Informar á D. Martín Redondo, procurador de los Tribunales, calle del Consuelo, número 24, Salamanca. 8-3

Paseo de la Estación.

Se necesita uno, con sueldo, para una compañía de seguros de incendios. Informar á D. Martín Redondo, procurador de los Tribunales, calle del Consuelo, número 24, Salamanca. 8-3

resolución, exigiendo de Austria que entable inmediatamente negociaciones de paz...

Concentración de fuerzas alemanas. Dice un corresponsal.

El corresponsal inglés en el Ejército francés, telegrafía a Londres que los alemanes han concentrado entre el mar del Norte y el Oise ciento cuarenta divisiones...

Ejército de Von Arnim, compuesto de diez y siete divisiones, entre el Iprés y Givenschi. Ejército de Von Bulow, entre Givenschi y Bonfeoit...

Superioridad aérea de los aliados. Declaración de un piloto alemán.

El corresponsal inglés, en el frente británico, telegrafía a la capital de Inglaterra que según ha manifestado un piloto oficial alemán...

La moral de los aviadores germanos está más deprimida que nunca y el material que se entrega a los aviadores alemanes...

Añadió, que el 30 por 100 de los alumnos aviadores, no podrán ir al frente y que la falta de oficiales es tal...

Entierro del aviador Gilbert.

A las diez y cuarto de la mañana se celebró en Versalles el entierro del aviador Gilbert.

El ataúd fué envuelto en la bandera tricolor, sobre la cual había innumerables coronas y flores.

La afluencia de gente fué considerable.

Durante el traslado del cadáver al cementerio, evolucionó un dirigible a poca altura...

Noticias del día

Madrid.

La herida de Joselito.

El doctor Mascarell visitó por la tarde a Joselito, calificando que sufre la fractura probable en la cabeza del radio derecho...

Esta tarde se le aplicará la radiografía, colocándose un vendaje para inmovilizar la articulación.

Aun en el caso de que no se compruebe la fractura, la curación será larga.

Ahora pierde la corrida del Montepío, la de Baeza y las de la feria de Córdoba.

En la corrida del Montepío, además de Pastor, que matar a un toro, formarán el cartel Cocherito, Saleri y Nacional.

Provincias.

CARTAGENA

Declaración del capitán de la goleta danesa. Inspeccionando el submarino alemán.

El capitán piloto y cuatro tripulantes de la goleta danesa, torpedeada por un submarino alemán, frente al cabo Tiñoso...

La goleta iba desde Gibraltar a Tunes, con cargamento de fosfatos de Cascante.

Desplazaba 143 toneladas. El hundimiento de la goleta creése que fué el resultado del cañoneo que se oyó ayer a las once de la mañana...

—La oficialidad del submarino pasó por la población, entre la indiferencia del público.

Por la tarde estuvieron en el arsenal, inspeccionando el fondo del submarino, las autoridades de Marina y el agregado naval de la embajada.

Este almorzó en el submarino, visitando después a cuatro alemanes detenidos, que se encuentran en el arsenal.

Sábese que a bordo del submarino existen tres heridos a consecuencia del combate que sostuvo el sumergible con el hidroavión...

Cuando sufrió éstas, el submarino navegaba a dos metros bajo el agua.

Afirmase que la tripulación tuvo dos muertos, cuyos cadáveres fueron arrojados al mar.

Se hallan situadas en el periscopio, en la cubierta y en la batería de acumuladores.

Otra importantísima la tiene en la popa, casi en el codante.

Después de efectuar el reconocimiento se le quitó la hélice y el timón.

El comandante y la oficialidad pasearon por la población.

Es probable que la tripulación marche a Alcalá de Henares, quedando aquí un oficial y cinco marineros.

MURCIA

Fábrica incendiada.

En el pueblo de Cieza se ha incendiado la fábrica titulada «La Numancia».

Empezó el fuego por el depósito de esparto rastrillado.

Los bomberos, ayudados por el vecindario, se esforzaron en los trabajos de extinción.

Calculábase las pérdidas en cuarenta mil pesetas.

ZARAGOZA

Aniversario de la coronación de la Virgen-Protesta de los harineros-Huelga de obreros agrarios. Un herido por un alemán.

Con un tiempo primaveral se ha celebrado en el templo del Pilar el aniversario de la coronación de la Virgen...

—El festival en la plaza de toros a beneficio de las colonias escolares, resultó brillantísimo.

Los niños y niñas de las escuelas nacionales, han realizado evoluciones gimnásticas.

Después tuvo lugar la gira y los fuegos artificiales.

—El Gobernador civil amplia su referencia, respecto al conflicto harinero, diciendo que los fabricantes de harinas...

—Participan de Cariñena que se han declarado en huelga los obreros del campo.

—En la carretera de Casablanca un trabajador, llamado

Carmelo Sánchez, recibió una pedrada en la cabeza, que le hundió el parietal...

Ha sido detenido Esnesto Hafe, súbdito alemán, que se entrena en tirar piedras con honda.

ALMERIA

La huelga de albañiles, solucionada

Unos ochenta albañiles, a los que se unieron otros elementos, recorrieron esta mañana varias obras...

Las fuerzas de la benemerita salieron a la calle para amparar la libertad del trabajo.

El Gobernador conferenció con los patronos y obreros, quedando solucionado el conflicto.

SEGOVIA

Los panaderos.

Se ha resuelto satisfactoriamente la huelga de obreros panaderos.

CACERES

Asamblea de médicos.

En esta capital se ha celebrado la sesión inaugural de la asamblea de médicos titulares de la provincia.

Presidió el Gobernador civil, que pronunció un elocuente discurso.

Concurrieron doce asambleistas.

PALENCIA

Asamblea de agricultores. Las conclusiones.

Se ha celebrado la asamblea de agricultores, asistiendo nutridas representaciones de agricultores y sindicatos de toda la provincia...

—Aprobáronse las conclusiones, que se remitirán al Gobierno, habiéndose aceptado la totalidad de las que se formularon en la reunión de parlamentarios agrarios.

Estas son: la elevación de la tasa de trigo a 48 pesetas, rebajando un margen para las harinas de siete pesetas.

Intensificación de los cultivos, dando facilidades para la adquisición de abonos.

VALENCIA

Congreso económico nacional-La incautación de hornos-Los obreros aserradores.

Con objeto de asistir al tercer Congreso nacional económico, que comenzará mañana, han llegado numerosas representaciones...

nes de Barcelona, Sevilla, Alicante, Zaragoza y otras poblaciones.

Se verificó la sesión preparatoria, eligiéndose la mesa.

—Continúa la incautación de hornos por el Ayuntamiento.

Con motivo de las falsificaciones que se han descubierto en las exportaciones de maíz y otros productos...

Se han descubierto, que los mismos individuos hacían otras muchas falsificaciones.

La opinión indignada reclama un enérgico castigo.

—Los obreros aserradores piden aumento en los jornales de una peseta.

SANTANDER

La huelga general.

Se han cerrado todos los talleres de carpintería, abandonando las obras, los trabajadores.

Los obreros carpinteros han acordado plantear la huelga general sino les aumentan seis reales, el ciento por ciento en las horas extraordinarias...

—Las subsistencias cada día están más elevadas, temiéndose un conflicto grave.

CIUDAD REAL

El alza de las harinas.

Los panaderos han anunciado al alcalde que tendrán que suspender el trabajo por el alza de las harinas.

Solicitaron que se les venda la harina a cincuenta y cinco pesetas los cienkilos...

—En Mataró han continuado las sesiones del Congreso Agrícola, aprobándose las conclusiones del tema tercero...

En las conclusiones figuran peticiones sobre la exportación de patata y frutas tempranas...

Se acordó que el próximo Congreso se celebre en Valls.

—A última hora de la tarde el Gobernador no había recibido

noticias acerca de los conflictos obreros planteados.

BILBAO

Ha inaugurado la central telefónica.

Está lujosamente instalada, con locutorios y pupitres lujosos.

Hay un pupitre para señoras. El vestibulo ha sido alhajado con mucho gusto y adornado con espejos y jarrones.

La sala de aparatos es amplísima, con separaciones de cristal.

El cuadro es sencillo y fácil, todo hecho conforme a los últimos adelantos.

Asistieron las autoridades y la prensa, obsequiándose con un espléndido lunch.

—Los obreros de la fábrica de cementos anuncian la huelga si no se les cumple la promesa que se les hizo.

CEUTA

El infante D. Carlos, después de visitar al Jefe y revistar las fuerzas regulares, se despidió de todos, marchando en un tren especial a Ceuta.

Las tropas le hicieron los honores en todas las estaciones.

Revistó las posiciones cercanas a esta plaza, embarcando en el cañonero «Bonifaz» con rumbo a Algeciras...

SAN FERNANDO

En la sociedad de obreros pescadores se descubrió ayer el retrato del Rey, donado por Su Majestad con una expresiva dedicatoria.

Discursaron las autoridades, dándose estruendosos vivas al Rey.

Extranjero.

LISBOA

La nota oficiosa facilitada por la presidencia de la República, dice que el rasgo del presidente amnistiando a los presos políticos...

También están incluidos en la amnistía los complicados en el último complot revolucionario abortado en Oporto.

En breve se publicará un decreto determinando que a los futuros cómplices de conspiraciones los juzgarán tribunales especiales que funcionarán en Lisboa, Oporto y Coimbra.

Serán castigados a destierro o deportación a las posesiones de Africa. RIVERA

¡Agricultores!

Abonad con Nitrato de sosa de Chile. La producción anual de las Nitreras de Chile se aproxima a tres millones de toneladas métricas.

Semillas purificadas y seleccionadas.

FORRAJERAS.—Achicoria raíz corta y larga para café, alfalfa, Proverza, Aragón y mielga...

CATALOGO GENERAL DE SEMILLAS GRATIS

Bazar Colón. Plaza de la Libertad, 11 SALAMANCA. Siempre más barato que en los demás comercios.

EL ESTREÑIMIENTO es la causa de graves dolencias. Combatid vuestro Estreñimiento habitual con el uso de la COPROBALINA.

SABAÑONES AMBRINA. UL CERAS, REUMA, GOTA, ORQUITIS, QUEMADURAS. UNICOS CONCESIONARIOS PARA ESPAÑA: BARANDIARAN Y COMPAÑIA-BILBAO-

Instalad Gasógenos CROSSLEY

y tendreis resuelto el conflicto del carbón. Estos aparatos son los únicos que gasifican con éxito lignitos, orujos desperdicios de maderas...

CROSSLEY-Gran Vía, 1-Madrid

PARA MUEBLES Artísticos de junco, médula y mimbre. CRESPO Y SAIZ. Fernando VI, 1-MADRID. ENVIOS A PROVINCIAS

¡Viticultores! Azufre Negro (Insecticida)

les recomiendo compren lo antes posible las cantidades que necesitan de AZUFRE, pues desde esta fecha en adelante no solamente se han de elevar mucho los precios...

¡Viticultor!

No de moreis ni un día la compra del AZUFRE que necesites para tus viñas. Compralo ahora y guardalo para la época de aplicarlo...

LIERGANES (SANTANDER)

Los catarrros crónicos de la Nariz, Laringe, Bronquios y Pulmón y la predisposición a contraerlos y la Tisis...

ANISOS SOLUCION BENEDICTO. Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís.

Términus Hotel